

歐洲都市行政視察

雜感

留萌市助役

梅沢文敏

第14回 欧州都市行政視察調査団

目的	来るべき21世紀に向けた高齢化、国際化、情報化への積極的な対応が都市行政に求められていることから、これらの課題に関する先進国である欧州の諸都市の街づくりの実態を直接見聞することにより今後の街づくりに生かす。
日 程	平成元年10月14日～10月29日（16日間）
視察地	コービ市（イギリス）、ロンドン市（イギリス） ウプサラ市（スウェーデン）、西ベルリン市（西ドイツ）、ウイーン市（オーストリア）、 インスブルック市（オーストリア）

北海道における北方懸構調査の一環として、北海道市長会が欧州都市行政視察調査団派遣を実施してから、十四回目にあたり、この度その一員として参加させていただく機会を得、身にあまる光栄でありました。



東ベルリン(プランデンブルグ門)

ことで、スコットランド文化を色濃く持つ都市であり都市再開発にかける意気込みを感じた。

ロンドン市では、市内を流れるテムズ河畔の両域には、産業経済の「帝国」とまで呼ばれたドックランド地区があり、この数年ウオーターフロント計画が推進され、遊水公園マリーナ、ショッピング、そして古い倉庫を改造又は解体してオフィス街、劇場へと変貌しようとしている等、物流商港とは異なった新しい創造的なコミュニティづくり

感謝申し上げます。
ありがとうございました。

今回の視察を通して、北海道では得られない歴史の重みと石造り文化の伝統を目の当たりにし、欧州先進都市の街づくりの実態を直々見聞でき

たと同時に訪問した国々で受けた暖かい歓迎は民族を越えたものであり、一時ではありましたが、国際交流の実践経験として、何事にも替えられない貴重な体験となりました。

期に第二次大戦後の冷戦の象徴である東西ベルリンを訪問したとき触った「ベルリンの壁」が帰国後、崩壊されたことなど思い出に残るものとなりまし

紙面の都合上、尽し得ませが、今回の行政視察を機に更に新しい意識改革に徹し、住民

最後に、歐州行政視察調査にあたり、市議会をはじめ多くの市民の皆様からのご助言と



スウェーデンウプラサ市 説明をされたリンデウ行政局長(中央)

により、一九八一年から再開発事業に着手したものである。スウェーデンの首都ストックホルムの北六十八kmにあるウプサラ市を訪問、市庁舎で幹部職員と懇談、国策を通じたスポーツ振興、特に屋内総合スポーツ施設の充実はすばらしく、目を見はるばかりであった。

また、スウェーデンの福祉行政は、県が保険・医療を担当し、コミュニケーション（日本は市に相当）が学校教育、児童福祉、住宅公益事業、文化余暇事業などの社会福祉サービスを行っており非常に自然を大切

オーストリアインスブルック

を受けた。
西ドイツの西ベルリン市は
かの有名な「ベルリンの壁」

を受けた。西ドイツの西ベルリン市はかの有名な「ベルリンの壁」に囲まれ東ドイツの中に浮かぶ「陸の孤島」といわれ戦後から今日までの長い間、東西の緊張という大きなうねりに揉れながら発展を続けてきた人口二〇〇万人の都市である。注目したのは、世界で六番目といわれるベルリンの国際会議センター（I C C）であり、人類が希求する未来施設としての夢とロマンが広大なゾーン一杯に満ち溢れている感じである。

又、原油の産出するところでもあり、二八%～三〇%の原油を自國で産出しているとの事である。

特に環境汚染については国全体として取り組んでおり、町の主な大通りは、並木と公園にふちどられ、プラター公園はもつと多くの緑をと計画推進中であり、自然環境を大切にする国民性を感じた。

インスブルック市は、永世中立国として、観光客誘致政策等に取り組んでおり、年間の観光客入込数は、約一二〇〇万人と聞き大変驚いた。

又、原油の産出するところでもあり、二八%～三〇%の原油を自國で産出しているとの事である。

特に環境汚染については国全体として取り組んでおり、町の主な大通りは、並木と公園にふちどられ、プラター公園はもっと多くの緑をと計画推進中であり、自然環境を大切にする国民性を感じた。

インスブルック市は、永世中立国として、観光客誘致政策等に取り組んでおり、年間の観光客人込数は、約一二〇〇万人と聞き大変驚いた。

又、特記すべきことに、近隣諸国に於ける六十五歳以上の老人は、三〇%を越えるという実情と、その対策に苦慮している事を聞き、日本、とりわけ北海道、留萌市も、中、長期的高齢化社会対策推進計画の指針にそった、計画的諸施策の展開に一層努力すべき

又、原油の産出するところでもあり、二八%～三〇%の原油を自國で産出しているとの事である。

特に環境汚染については国全体として取り組んでおり、町の主な大通りは、並木と公園にふちどられ、プラター公園はもつと多くの緑をと計画推進中であり、自然環境を大切にする国民性を感じた。

インスブルック市は、永世中立国として、観光客誘致政策等に取り組んでおり、年間の観光客人込数は、約一二〇〇万人と聞き大変驚いた。

又、特記すべきことに、近隣諸国に於ける六十五歳以上の老人は、三〇%を越えるという実情と、その対策に苦慮している事を聞き、日本、とりわけ北海道、留萌市も、中、長期的高齢化社会対策推進計画の指針にそつた、計画的諸施策の展開に一層努力すべきことを強く肌に感じた。

東西接点の重要な場所にありながら、ここに住む人々はなぜか牧歌調でおだやかな人情があり、数百年來の間に市民がその歴史的経緯から身に

また、スウェーデンの福祉行政は、県が保険・医療を担当し、コミニーン（日本は市に相当）が学校教育、児童福祉、住宅公益事業、文化余暇事業などの社会福祉サービスを行っており非常に自然を大切

千年までの申し込みを受けて
いるとのことであった。

施策の展開に一層努力すべきことを強く肌に感じた。